
 1 

 
令和６年３月７日 

足立区立青井中学校 

校長 菊入 伸二 様 

足立区立青井中学校 開かれた学校づくり協議会 

 

 

令和５年度 学校関係者評価書 
 

 

１ 自己評価書（学校経営計画・自己評価書）全般について 

 ・青井中での学校生活は充実していると答えている生徒が約９割、非常に高い。授業態度など

見ても、落ち着いており、楽しそうである。少人数ながらも、行事等で多くの生徒が活躍し

ている。このまま、継続してほしい。 

 ・アンケートの数字で低いと思われたのは、予習・復習、もう少し上げる工夫が必要かもしれ

ません。目標を持つことが大切かもしれませんね。 

 ・アンケートの全体を通して、青井中の子供たちの真面目さが良く伝わってきました。それは、

提出物のこと、特に予習・復習のことなど、自分自身の行動について問われたときの正直な

回答に表れていると思います。私の子供たちもそうでしたが、予習は特になかなか実践する

ことは難しいものです。青井中生は、それができていないと正直に答えています。そして学

校生活については、ほとんどの生徒が「楽しい」と言っています。このことは先生方と生徒

たちのコミュニケーションがとてもできていることを証明しています。悩みを相談できる人

がいると９割の生徒が答えていることから、青井中生はとても健全に楽しく学校生活を送っ

ていることが分かり、嬉しいです。 

 ・あいさつ運動とかを行い、もっと生徒たちとコミュニケーションをとりたいです。地域で会

っても声をかけづらいです。（今の時代……） 

 ・３（授業の復習ができていますか）や４（授業の予習ができていますか）の回答で、「あま

り思わない」「まったく思わない」が各学年ともに比率が多いと感じました。これは保護者

のアンケート設問１１（家庭学習を促すための学校からのサポートは充実していると思いま

すか）につながっているとも感じました。 

 ・概ね、積極的な回答で占められており、学校の活動に積極的に参加しているとうかがえる。

ただし、予習・復習のポイントが他に比べ低いので、努力された方がいいと思う。 

  項目１０番、認められているが７５％、１１番の活動についても９２％を超え自認が高いこ

とが好ましい。１４、１５番でも学校が楽しい、行事の充実に関して肯定数が高く、学校生

活の充実が計り知れる。 

  １６番、朝食を食べてこないが１２％いるので、これは家庭への啓発が必要だろう。 

  １８番、すすんであいさつをしているが８４％ 

  １９番、きまりを守れているが９３％ 
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  ２０番、公共物を大切に使うが９８％と、とても高く、すばらしい意識と思う。 

  ２１番、相談できる人がいるも９０％と答えていて、孤立なく友人関係が送れていると考え

られる。９．８％のネガティブ層に注意を図ることが必要と思う。 

 

２ 学校から提示された「課題」や「保護者・地域への期待」について 

 ・アンケート回収率が半数にも届いてないのはいかがなものか。 

 ・回答者はおおむね良好な回答、学校は評価されていると感じます。 

 ・家庭学習を促すための学校からのサポート充実度が低いという数字が少し高いですが、生徒

のアンケート同様、もう少し家庭学習をするような対策があってもいいかと思います。 

 ・保護者の方々のアンケートは、未回答の方が多くいらっしゃり、少し残念です。答えた方々

は、学校の教育目標達成度や授業などについて、ほとんどの方が満足されています。このこ

とも、やはり生徒たちと先生方とのコミュニケーションが良くできているように、保護者の

方からも学校が信頼されていることを表していると思います。「あまり思わない」と回答さ

れた方が多かったのは、「家庭学習を促すための学校からのサポートは充実しているか」と

いう問いでした。これは、これからの学校の課題なのかもしれません。それから「全く思わ

ない」があったのが、部活動への積極的参加の問いですが、このことは部活動の数が少ない

こと、入りたい部活動がないなどの理由もあるかと思います。全体的に見ると、保護者の方々

は安心して子供を学校に預けていることが、よく分かりました。 

 ・C４thにて、アンケートの回収をしているのでしょうか？ 最初に改善すべき点は、この様

なアンケートの未回答が多すぎることではないでしょうか？ 学校や子供に関心がないの

でしょうか？ せめて半数以上は回答ほしいですねと思いました。 

 ・半分以上の保護者が無関心（アンケート未回答）と感じました。 

 ・設問１３（教員はスクールカウンセラーと連携して生徒の悩みを把握していると思いますか）

の回答で「あまりそう思わない」が他回答より多く、子供は多く悩みを抱えているが、家庭

で解決できず、学校に頼る保護者がいると感じます。 

 ・回答率が４３％というのは、いかがなものか。積極的に参加していないと思われる。回答者

については、全保護者の４３％から４０％が肯定的意見であり、学校への賛同者と思われる。

この保護者は子供にも関心を寄せ、学校運営の支援者といえよう。その中でも設問８の読書

が２９％、設問１１の家庭学習への学校のサポートが３０％と低くなっているのは、家庭、

学校共に工夫と努力が求められる。次回は、保護者の回答率を上げるよう、事前からの準備

と周知が必要に感じた。 

 ・全体の設問で「あまり思わない」という欄で、３つだけ２ケタの数字があり（２割）、でき

れば１ケタにもっていけたらよいのですが。 

 

３ その他 

 ・少人数の学校の良い面をこれからも前面に出してアピールしてください。せめて、各学年２

クラスになるように。少人数がために、“井の中のかわず”にならないようご指導ください。 

 ・このアンケートを見させていただき、今の青井中はとても落ち着いていて、生徒たち、保護



 3 

者の方々からも信頼されている学校なのだと強く感じました。諸先生方が真摯に教育に取り

組まれている賜かと思います。これからの青井中が、更にすばらしい学校になるように、願

ってやみません。 

 ・ボランティア部の件、お尋ねしただけで、お手伝いをしていただく場面がなくて、申し訳ご

ざいませんでした。青井中の生徒に、もっと地域との交流をお願いしたいとは考えておりま

す。 

 ・２学年の学力が区内でも上位と聞いていますが、生徒からのアンケートでは、あまり予習・

復習できていない。それなのに上位であるのは不思議に思いました。 

 ・少人数校のため、生徒一人一人に目が届き、子供たちが伸びるように丁寧に授業、学校生活

に注意を払っていると感じている。学校に行っても、生徒から挨拶をもらい、また、行事へ

の参加でも活き活きとしているので、学校に活気を感じている。このまま、生徒の自立を促

し、それぞれが自分を大切に思い、友人関係を深め、思い描く未来の実現に向けて進まれる

ことを希望する。 

 ・生徒の挨拶はいいと思います。元気よく返事をします。下校して、途中で友達と話をしてい

るときに交通の妨げになっている場合もあります。 


